

Escala Crítica/Columna diaria

*Otras dos semanas de semáforo naranja en Tabasco, sigue alerta *La urgencia de llegar al verde, en otra normalidad, otros hábitos

*Quadri, el Tumor y una oposición en busca de identidad propia

Víctor M. Sámano Labastida

QUÉ LEJOS parecen ya los días de marzo cuando se anunciaban las primeras medidas contra la epidemia en México. Han transcurrido ya seis meses. El gobernador Adán Augusto López anunció que Tabasco seguirá dos semanas más en color naranja del semáforo epidemiológico. En los registros oficiales los contagios, las defunciones, los pacientes hospitalizados, pero continúa el riesgo.

Iniciado ya un proceso denominado de “desconversión” de los hospitales, pasada la etapa de los contagios comunitarios, las autoridades sanitarias reportan ahora la persistencia de casos en los hogares, entre familiares. Es posible también que suceda en el transporte público, en la medida que aumente la movilización de personas hacia los centros de trabajo, estudio o tareas diversas.

Dijo el mandatario estatal que es necesario “actuar con responsabilidad”, porque el pasado 15 de septiembre hubo fiestas donde incluso se contrataron conjuntos musicales, a pesar del llamado expreso a la solidaridad y el cuidado mutuo.

LO QUE PASÓ, NO HA PASADO

AUNQUE en apariencia ya estemos saliendo de la etapa crítica no podemos ignorar el saldo trágico. De acuerdo al reporte de la Secretaría de Salud, al cumplirse seis meses del inicio de la epidemia en Tabasco (pandemia en el planeta), con el primer caso reportado el 18 de marzo, esta entidad llegó ya a los 30 mil 621 contagiados de COVID-19 y dos mil 739 fallecimientos. Ahora el objetivo es que número de infectados no vuelva a dispararse. Como usted sabe, Tabasco estuvo por varias semanas y meses en los primeros sitios de incidencia nacional.

El informe de Salud nos recuerda que Centro registraba hasta ayer 14 mil 534 contagiados, casi la mitad del total. Las demarcaciones con estrecha relación con la capital tabasqueña están en los primeros sitios de reportes: Nacajuca, Cárdenas, Macuspana, Jalpa de Méndez, Cunduacán y Comalcalco. Otro caso especial es Tenosique, con mil 004 infectados, situación

que se podría explicar por ser un corredor migratorio.

La intención de las autoridades federales es que todo el país esté ya en semáforo verde el próximo mes de octubre, luego de que oficialmente no existe ya ninguno en rojo. En la práctica es distinto porque las precauciones extremas siguen siendo necesarias. En las semanas que siguen una amenaza creciente es la influenza estacional, mientras que entidades como Tabasco, Nayarit, Michoacán y Guerrero también tienen que hacer frente a la alta incidencia del dengue.

La nueva normalidad de la que tanto se habla tiene que ir acompañada de prácticas permanentes de hábitos de autocuidado, así como un amplio despliegue preventivo institucional. Además, saldremos de la epidemia con muy altos costos humanos y económicos.

EL ROMPECABEZAR OPOSITOR

PARECE que no es broma. El ex candidato a la Presidencia por el desaparecido Partido Nueva Alianza (Panal), Gabriel Quadri anunció la integración del TUMOR (Todos Unidos Contra Morena), como denominó a la alianza del PAN, PRI y PRD para el 2021. Hasta donde se sabe Quadri no milita en ninguno de esos partidos y su acercamiento ocurrió a la iniciativa denominada "Futuro 21" patrocinada por el PRD, presentada oficialmente en agosto de 2019.

Desde que a un grupo de militantes del PRI se les ocurrió integrar un bloque contra Roberto Madrazo Pintado, para detenerlo en su ambición de obtener la candidatura a la Presidencia, y que fue conocido como TUCOM (Todos Unidos Contra Madrazo) se convirtió en lugar común recurrir a estas denominaciones. Finalmente Madrazo logró, en 2006, competir por la Presidencia...y mandar al PRI al tercer sitio.

Ahora la ocurrencia de Quadri, aquel que afirmó que México sería un país en desarrollo medio y potencia emergente "si no tuviera que cargar con Guerrero, Oaxaca y Chiapas", no sólo es motivo de burlas, sino que nos da una pista sobre las serias dificultades en la construcción de una alianza opositora. La contradicción y la improvisación.

Un TUMOR para disputar el poder es pésima idea. Un tumor es: "Masa anormal de tejido que aparece cuando las células se multiplican más de lo debido o no se mueren cuando deberían. Los tumores son benignos (no cancerosos) o malignos (cancerosos). Las masas benignas a veces crecen mucho pero no se diseminan y tampoco invaden los tejidos cercanos ni otras partes del cuerpo. Las masas malignas suelen diseminarse o invadir los tejidos cercanos, y también es posible que se diseminen a otras partes del cuerpo a través de la sangre y el sistema linfático. También se llama neoplasia y tumoración" (NIH, Instituto Nacional del Cáncer de EEUU).

Escribió Quadri en su cuenta de twitter por la que acostumbra su activismo: "(TUMOR Todos Unidos contra Morena). En Zacatecas va la primera gran alianza opositora PAN, PRI y PRD, para derrotar al partido de la autocracia, la regresión, la corrupción, la ineptitud y el

Seis meses de la epidemia COVID-19; un retorno que debe evitar rebrotes

Escrito por Editor

Sábado, 19 de Septiembre de 2020 00:41 -

populismo...”

La complejidad de un bloque opositor, más allá de las ocurrencias, es que en formaciones como Futuro 21 están quienes en su momento renunciaron al PRI o al PAN por conflicto con los grupos hegemónicos. Quizá por eso Movimiento Ciudadano, de Dante Delgado, busca sacar ventaja negándose a las coaliciones en 2021 como una manera de juntar fuerzas para llegar a una mejor situación en las negociaciones para el 2024. En Tabasco muy pronto veremos resucitar aspirantes de los comicios del 2018 bajo la bandera anaranjada.

AL MARGEN

LA SOMBRA de las impugnaciones seguirá acompañando la designación de dirigentes en Morena. La democracia no se inventa, se practica. (vmsamano@hotmail.com)